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Прекрасные штрихи в праздничный портрет города
внесли национальные общества культуры – белорус-

ское, русское, украинское, эстонское, представив кухни
своих народов. Блюда, выпечка были приготовлены силами
самих членов обществ и продавались на празднике по сим-
волической цене. Желающие попробовать всякую вкусняти-
ну выстроились в очередь у кафе-палаток задолго до офици-
ально объявленного начала обслуживания. 

Русское общество предлагало посетителям блины, кото-
рых было испечено более 200, множество оладий, а

также пироги, на изготовление которых пошло тоже более
120 блинов. Блины можно было попробовать с мёдом, раз-
ными видами варенья, со сгущенным молоком, сметаной.
Здесь же можно было попить чай, морс, взвар… Правление
русского общества постаралось украсить своё кафе разными
элементами декора, а столы - скатертями с национальным
узором. В течение всего времени работы кафе здесь звучали
национальные мелодии. А открыли его работу юные музы-
канты Егор Захаров и Никита Синёв.

Белорусское общество предлагало посетителям своего
кафе колбасу домашнего приготовления, салаты, в

одном из которых была отварная фасоль как главный ингре-

диент, пироги с картошкой, зелёным луком, сладкие и два
вида напитков.

Украинское землячество «Водограй» угощало варени-
ками с вишней, одесской похвалой с мёдом, бутербро-

дами с салом двух видов, хрустиками- переплетёнками с
мёдом или сахарной пудрой, борщом, квасом.

Эстонское общество, привлекая внимание гуляющих по
бульвару Мере силламяэсцев и гостей живой музыкой,

предлагало бутерброды с килькой, селёдкой, скумбрией,
караск, муффины из кама с клюквой и печёный хлеб с чес-
ноком и разными специями, травяной чай. 

Реализация идеи открытия таких кафе-палаток хотя и
хлопотное для национальных обществ дело, требую-

щее много времени и сил, но стоящее, поскольку не только
разнообразило праздничную программу, но и внесло в неё
особый колорит, привлекло внимание горожан и было оце-
нено ими. Угостившись вкуснейшими и необычными пиро-
гами в палатке русского общества, люди подходили к масте-
рам выпечки и интересовались рецептами, некоторые даже
записывали их.

(Продолжение фоторепортажа с Дней города и моря. Начало в предыдущем номере газеты).

Молодей, Силламяэ, прибавляя в возрасте!

(Окончание на 24-й стр.)
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Образование 

- Арно, в преддверии выпускного
вечера гостями гимназии были про -
ектировщики, строители, представи-
тели местного самоуправления, кото-
рых Вы благодарили за завершение
второго этапа ремонта. Известно, что
реконструкция первого этажа зда-
ния (третий этап), где разместится
го родская библиотека, ещё предс -
тоит. А что касается гимназии, это
ко нец строительных дел?

- В перспективных планах гимназии
значатся столовая с кухней и стадион
со спортивной площадкой. То есть это
может быть уже четвёртый и пятый эта -
пы, но о сроках их говорить пока преж-
девременно, хотя не только для гимна-
зии, но и вообще для этой части города,
где она находится, наличие этих объек-
тов в хорошем современном состоянии
очень важно, ведь они наверняка будут
востребованы и жителями.

- Но учебному процессу эти воз-
можные этапы реконструкции уже
мешать не будут?

-Думаю, что не будут. Зато когда всё
наше хозяйство будет приведено в
порядок, Силламяэская гимназия, с
точки зрения её внешнего вида и осна-
щения, будет одной из лучших не толь-
ко в регионе, но и в Эстонии. Хотя и
сегодня, по завершении двух этапов,
мы можем говорить о том, что созданы
прекрасные условия для занятий. Оста-
лось только дооснастить химическую
лабораторию шкафами для химических

опытов и для хранения химикатов.
Остальные классы оборудованы полно-
стью. К сожалению, ремонт несколько
затянулся, но я не хотел сильно давить
на строителей, чтобы не пострадало
качество. В конечном итоге мы сделан-
ным довольны.

- Перейдём к учебному процессу.
Есть ли какие-то отличия выпуска
2015 года от двух предыдущих?

- Все выпуски, с одной стороны,
очень разные, если говорить по показа-
телям, с другой – одинаковые. Что оди-
накового? В каждом выпуске интересно
было наблюдать, как дети развиваются
в течение этих трёх лет, в том числе и
физически, становятся взрослыми, как
меняются их поведение, сознание,
насколько правильным был их выбор
направления обучения, как они форми-
руются в этом направлении и в то же
время какую роль они играют в целом в
жизни гимназии. Что касается выпуска
нынешнего года, его особенности в
том, что он первый, который прошёл в
нашей гимназии весь трёхлетний срок
обучения после основной школы.

-Все ли, кто пришёл три года назад
в десятый класс, дотянули до фини-
ша?

- Не все. В августе 2012 года было
принято 70 заявлений. Завершили ста-
ционарное обучение 58 человек плюс
три человека окончили гимназию, обу-
чаясь не стационарно. В течение трёх
лет кто-то понял, что пришёл «не туда»

и перешёл, например, в СПУ, кто-то
поменял место жительства, были и дру-
гие причины. Но я доволен, что до
финиша дошло так много учащихся.
Результат хороший: 11 человек окончи-
ли гимназию с медалями, немало тех,
кто занимал достойные места в олим-
пиадах, конкурсах, получил высокие
баллы по предметам. Конечно же, в
общем успехе есть немалый вклад
основных школ «Каннука» и «Ваналин-
на», из которых к нам пришли дети. Мы
отдаём им должное, не присваивая все
заслуги себе. Наши медалисты уже в
основной школе заявляли о себе как
сильные учащиеся, способные достичь
высоких результатов, у них уже была
серьёзная мотивация к дальнейшему
обучению.

- Сформировался ли, с точки зре-
ния директора, педагогический кол-
лектив, насколько педагоги, придя
на работу в гимназию из разных
мест, из разных школ, чувствуют
себя именно коллективом, болеют за
общий результат работы?

- Костяк коллектива есть, он сформи-
ровался. И это уже очень важно. Но,
кроме тех, для кого гимназия – посто-
янное место работы, мы привлекаем
для ведения некоторых курсов сторон-
них людей, которые, естественно, не
относятся к ядру педагогического кол-
лектива, поскольку у них основное
место работы не у нас. Я понимаю, что
идеального работника встретишь край-
не редко. Учитель всю жизнь должен и
сам учиться, чтобы учить других:
меняются программы, подходы к обу-
чению, другими становятся ученики.
Всё это педагог обязан учитывать, а для
этого и сам должен совершенствовать-
ся, развиваться. Гимназия укомплекто-
вана учителями по всем предметам,
есть возможность замены в случае,
например, болезни кого-то или иных
обстоятельств. Мы постоянно интере-
суемся мнением учеников и об уровне,
методах преподавания, и о том. что им
нравится или, наоборот, не нравится,
чтобы микроклимат в гимназии был
хорошим, мотивировал к обучению.
Современная школа требует участия
ученика в организации учебного про-
цесса. Если ответить на Ваш вопрос
коротко, то педагогическому коллекти-
ву я бы поставил на сегодня оценку
«четыре», поскольку есть к чему стре-
миться, в том числе и мне как директо-
ру.

В наших планах, к примеру, усилить
и расширить преподавание английского
языка. Мы готовы принять на времен-
ную работу носителя английского
языка как родного, который бы давал
дополнительные знания к получаемым
на уроках от штатного преподавателя.
Есть примеры, когда такой работой
занимаются волонтёры или приехав-
шие в страну люди по контракту на
пару лет. Почему бы нам не пойти по
такому же пути?

Арно Касенийт: относимся к
учёбе не как к спорту, где
побеждает сильнейший
Третий раз состоялся выпускной вечер в Силламяэской гимназии. За
короткий срок своего существования сделано многое: укомплектован педа-
гогический коллектив, большинство выпускников основных школ Силла-
мяэ отдают предпочтение гимназии своего города, хотя выбор в округе для
продолжения обучения немалый, отремонтировано здание, реконструиро-
ваны учебные помещения, зародились интересные традиции… Некоторые
итоги этого учебного года подводит директор гимназии Арно КАСЕНИЙТ.

Медалисты 2015 года
вместе с родителями и

директором.
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- Есть примеры, когда некоторые
гимназии осознанно подводят слабо-
го или не блистающего знаниями
уче ника к тому, чтобы он покинул
учебное заведение, или вообще про-
сят его забрать свои документы до
завершения учебного года, что бы
работать только с теми, кто «тя нет»,
кто способен своими высокими бал-
лами вносить наибольший вклад в
общую оценку работы образователь-
ного учреждения. На что ориентиру-
ется Силламяэская гимназия, какой
тенденции Вы придерживаетесь?

- Наша гимназия – муниципальная, к
тому же единственная в городе. Мы
создаём условия всем, кто хочет полу-
чить среднее образование. Думать, что
среднее образование не для всех, - это,
счи таю, изначально не правильная ус -
тановка. Мы предлагаем возможность
гимназического образования и тем, кто
хочет далее поступить в высшие учеб-
ные заведения, и тем, кто хочет пойти в
профессиональные училища, чтобы на
базе среднего образования быстрее по -
лучить специальность, и тем, кто не
намерен учиться дальше, но хочет
иметь за плечами среднее образование.
Мы доброжелательны ко всем, учиты-
ваем, к чему мотивирован молодой
человек и помогаем ему в достижении
цели. Мы придерживаемся не метода
исключения, а метода распределения по
уровням, чтобы ученик мог получать
знания в нормальных условиях, в кол-
лективе себе равных и не чувствовал
себя в этом составе «инородным те -
лом». Мы понимаем, что возможности
у учеников тоже разные: одни имеют
полный набор всякой современной орг-
техники, другие не имеют этого; одни,
чья семья состоятельна, могут посе-
щать платные дополнительные курсы,
ездить по миру, изучая его и совершен-
ствуясь в языках, другие в силу своей
материальной несостоятельности не
могут себе этого позволить. У нас нет и
«селекции» по успеваемости. Такую
«селекцию» могут себе позволить так
называемые элитные школы, которые
при нимают детей по конкурсу. Мы от -
носимся к учёбе не как к спорту, где
побеждает сильнейший, а слабые ос -
таются «за боротом» или вообще сходят
с «дистанции». Да, у нас были случаи,
когда мы были вынуждены расстаться с
учеником, но это не в порядке вещей, а
как исключение. У таких учеников, как
правило, отсутствует мотивация, они не
хотят учиться.

- Какое из трёх направлений в обу-
чении, которые предлагает Силла-
мяэская гимназия, наиболее востре-
бовано: реальное; естественные
науки и окружающая среда; гумани-
тарное?

- По востребованности они, пожа-
луй, одинаковые. Может быть, чуть
больше – реальное: юноши чётко пони-
мают, что математика даёт им сущест-
венные шансы для поступления в вуз. В
наших планах – увеличить количество
часов математики, эстонского и англий-
ского языков. Те, кого больше интере-

суют биология, химия, выбирают ес -
тественные науки, полагая, что у них
от крываются большие возможности по -
с тупить, например, на медицинский
факультет. На гуманитарном направле-
нии предлагается больше таких наук,
как история, масс-медиа, языки, соци-
альные дисциплины. Оно тоже пользу-
ется спросом.

- Уже есть ясность, какое количе-
ство выпускников основных школ
начнёт новый учебный год в 10 клас-
се Силламяэской гимназии?

- По состоянию на конец июня заяв-
лений в 10 класс было 38, но они ещё
прибавляются. Общее количество по -
данных заявлений – 44, потому как есть
желающие придти в 11-й, 12-й классы,
на заочное обучение. Мы близки к свое-
му прогнозу – 40 человек. Я очень рад
тому обстоятельству, что многие вы пу -
скники основных школ города выбрали
нашу гимназию, мы постараемся их не
разочаровать. Не хотим давить на тех
молодых людей и их родителей, чтобы
они непременно пришли к нам. Мы рас-
сказываем о созданных в нашей гимна-
зии условиях, предлагаем разные воз-
можности, но каждый имеет право на
выбор, и мы уважаем это право. Силла-
мяэская гимназия – не элитная школа,
наши двери открыты для всех, кто хо -
чет учиться.

- Что нового ждёт учеников гимна-
зии в предстоящем учебном году?

- С нововведениями надо быть всегда
осторожнее. Но я и не консерватор.
Прежде всего, будем поддерживать те
традиции, которые уже сложились в
гим назии: выезды в другие учебные
заведения, проекты, лагеря, хорошо за -
рекомендовавшие себя внеклассные
мероприятия. Но всё это в рамках глав-
ной задачи – обучение, комплексное
раз витие ученика как Человека. Будут и
новшества. Хотим, чтобы с ребятами,
кроме классных руководителей, работа-
ли бы и учителя-предметники, которые
бы не только вели уроки, но и были
своего рода менторами (наставниками)
в какой-то группе учащихся разного
воз раста (от 5 до 7 человек). Внутри
этой группы старшие должны помогать

младшим. Намерены больше внимания
уделять языкам внутри направлений, о
которых мы с Вами говорили. То есть
мы предлагаем в этих направлениях
дать больше дополнительных языко-
вых курсов. Работаем над вопросом
создания специализированных классов,
чтобы обеспечить лучшие условия,
например, тем, кто хочет заниматься
либо спортом, либо искусством – это
могут быть разные виды деятельности.
В этом году плотно занимались плани-
рованием карьеры. Такие специализи-
рованные классы хорошо вписываются
в наши планы. Мы считаем, что в тече-
ние трёх лет обучения человек уже
должен выбрать какую-то специализа-
цию и сосредоточиться на науках, кото-
рые ведут к этой цели.

- Задам последний вопрос. Наш
город для Вас – новое место житель-
ства. Вам пришлось здесь начинать
«с нуля». Вы довольны своим выбо-
ром, не чувствуете себя в Силламяэ
«не дома»?

- Многие мои коллеги завидуют мне,
что я имею такую хорошую поддержку
со стороны местного самоуправления.
Это - во-первых. Во-вторых, проблемы
на этапе создания гимназии, конечно,
были. Не все люди и далеко не всегда
принимают «на ура» изменения. Но
меня радует, что многие родители
довольны гимназией. Правда, я не столь
часто общаюсь с горожанами, может
быть, не все местные настроения знаю.
Но я постепенно вживаюсь в этот
город. Мне он нравится: чистый, зелё-
ный, красивый, в двух шагах от моря,
есть возможность и для прогулок, и для
занятий спортом - условия для жизни в
Силламяэ очень хорошие. Очень хочет-
ся, чтобы оставалось в городе больше
молодёжи. Огорчает, что немало пус -
тующих зданий. Молодым людям есть к
чему приложить руки. И Силламяэская
гимназия должна тоже готовить их к
этому.

- Новых успехов в новом учебном
году!

Интервью взяла 
Лидия ТОЛМАЧЁВА
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Дежурно поговорив об «угрозе с
Вос тока» и заверив, что расходы на
обо рону будут поддерживаться на уров-
не 2% от ВВП, пообещав, что страна
выполнит обязательства по дополни-
тельным расходам на обеспечение пос -
тоянного присутствия союзников по
НАТО, а также и на увеличение числен-
ности Kaitseliit  до 30 тысяч человек,
чиновники министерств перешли к
«мир ной» части повестки дня. 

Доклад об изменениях в налогообло-
жении и о повышении акцизов труда
сделал вице-канцлер по налоговой и
таможенной политике Министерства
финансов Дмитрий ЕГОРОВ.

Выше минимум!

Сославшись на исследования Орга-
низации экономического сотрудниче-
ства и развития, вице-канцлер подчерк-
нул, что снижение налогов на труд наи-
большим образом способствует разви-
тию экономики.  Затем он перечислил,
ка кие законы будут изменены: Закон о
социальном налоге, Закон о подоход-
ном налоге, акцизное законодательство
и Закон о налоге с оборота. 

Первая поправка к Закону о подоход-
ном налоге, о которой говорил Егоров,
состоит в том, что в течение четырех
лет, начиная со следующего года, будет
повышаться необлагаемый доходом
минимум, который в 2019 году должен
составить 205 евро в месяц (на сегодня
– 154 евро). Будет увеличен и безнало-
говый минимум для пенсий. В 2016
году он составит 225 евро в месяц.

Безналоговый минимум на содержа-
ние детей останется фиксированным на
сегодняшнем уровне – 154 евро в месяц
на каждого ребенка начиная со второго.
В то же время увеличится пособие на
детей. Таким образом, по словам Егоро-
ва, сохраняется льгота для работающих
родителей, и добавляется сумма всем,
независимо от занятости. 

С 1920 года до 1200 евро уменьшает-
ся сумма разрешенных ежемесячных
вычетов, включая и проценты по ипо-
течным кредитам, и расходы на обуче-
ние. В рамках изменений будут поощ-
ряться пожертвования – упраздняется
установленный для них 5-процентный
порог. 

Аренда, командировки, 
отели

Снимается часть льгот на учебу. Они
остаются неприкосновенными для язы-
кового обучения, для обучения детей и
для платного образования по уровню
(например, высшего и повышения ква-
лификации). Но из списков льгот иск -
лючаются обучение по интересам для
взрослых, а также обучение в автошко-
ле. Как сказал вице-канцлер, для приве-
дения правил налогообложения в соо-
тветствие с реальностью предоставля-
ется 20-процентный вычет из получен-
ных арендных платежей на покрытие
расходов, связанных с наймом. То есть
начиная со следующего года из полу-
ченной за аренду вашего дома или квар-
тиры суммы дохода можно вычитать
20% без сбора документов, подтверж-
дающих расходы. 

С 32 до 50 евро увеличиваются су -
точные при зарубежных командиров-
ках. Однако по 50 евро будет выплачи-
ваться за первые 15 дней командиров-
ки. Если она длится более этого срока
или в один календарный месяц состоя-
лось несколько командировок, суточ-
ные не облагаются налогом по прежней
ставке – 32 евро. 

Как пояснил вице-канцлер, это дела-
ется для того, чтобы исключить подме-
ну зарплаты безналоговыми команди-
ровочными. 

Собственно в налогах также немало
изменений. Так, с 1 января 2017 года
ставка социального налога будет пони-
жена на 0,5% (32,5%), а с 2018 – еще на
0,5%, составив таким образом 32%. Это
означает снижение налогового бремени
работодателей в 2017 году на 40,5 млн.
евро, а с 2018 – на 86 млн. ежегодно. 

Настораживает, что социальный на -
лог уменьшается за счет средств Боль-
ничной кассы, но, по словам Егорова,
касса ничего не потеряет: пробел будет
восполнен из бюджетных средств. 

«Никакого уменьшения медицин-
ских услуг не произойдет», – заверил
он.

Не повезло гостиничному бизнесу,
точнее, его клиентам: НСО на услуги
по размещению будет с 2017 года под-
нят с 9 до 14 процентов. Отметим, что
стандартная ставка НСО в Эстонии –

20%, и даже 14% являются своеобраз-
ной льготой, которую, по словам Егоро-
ва, хотели отменить совсем. Рост цен на
гостиничные услуги, по данным мини-
стерства, будет умеренным и составит
около 3,2%. Поступления же в бюджет
увеличатся на сумму примерно в 10,2
млн. евро.

За здоровье!

Продекларированное правитель-
ством повышение акцизов не могло не
вызвать озабоченности в обществе.
Вкупе с налоговыми изменениями оно
чуть не стоило кресла премьер-мини-
стру. Но обошлось.

Повышение акцизов на алкоголь и
табак объясняется, конечно, заботой о
здоровье населения. Хотя, как показы-
вают исследования, на потребление
рост цен существенно не влияет. По
прогнозам, уменьшение потребления
крепкого алкоголя может составить 7%,
пива – 2,5%. Зато бюджетные поступле-
ния уже в первый год могут возрасти на
22 млн. евро. 

Акцизы на алкоголь будут повышены
в 2016 году на 15% (вместо запланиро-
ванных ранее десяти). Далее каждый
год, вплоть до 2020-го, акцизы будут
расти на 10%. Есть и исключения: на
вино с содержанием этанола рост
составит более 6%, и на сброженные

Из официальных источников

Государственными приоритетами Эстонии до 2019 года на про-
шедшем в Нарве правительственном брифинге были объявле-
ны пять пунктов, первый из которых – укрепление безопасно-
сти страны.  Остальные четыре касались внутренних проблем
Эстонии.

Налоги и акцизы: 
бюджет в плюсе, а люди?

На снимке: вице-канцлер по на -
логовой и таможенной политике
Министерства финансов Дмитрий
Егоров.
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напитки акциз увеличится еще больше
– на 20% в 2019 и 2020 годах. 

Что касается табака, то акциз на него
будет прирастать каждый год на 8 %  с
2016 по 2018 и на 10% - в 2019 и 2020
годах. Напомним, что ранее рост акциза
на табак планировался в 5%. Бюджет за
счет этого акциза вырастет на 24 млн.
евро уже в 2016 году.

Рост акциза, и это нужно понимать,
не означает абсолютного роста цен
конечного продукта на указанные про-
центы. Акциз составляет лишь часть
цены товара, и, например, в первый год
цена на сигареты увеличится на 0,08
процента. По крайней мере, так это
выглядит на бумаге. 

Интересно, что правительство пла-
нирует к 2017 году ввести акциз и на
электронные сигареты.

Рост на всё

Рост акциза на энергоносители не
объяснишь заботой о здоровье, здесь
формулировка завуалирована: «Целью
является более сбалансированное обло-
жение налогом энергетических продук-
тов». Дмитрий Егоров постарался это
расшифровать. По его словам, сегодня
акцизы на различные виды топлива

могут отличаться в несколько десятков
раз. Это подтверждается такими цифра-
ми: акциз на 1000 литров бензина
составляет 422,77 евро, а на то же коли-
чество топочного мазута – 15,01 евро. А
сжатый природный газ, используемый
как топливо, вообще не облагается
акцизом. 

Характерно, что заявленная «сбалан-
сированность» не означает, что акциз
на одни виды топлива будет повышать-
ся, на другие – снижаться. Акциз будет
повышен на всё. Динамика такова: в
2016, 2017 и 2018 годах акциз на энер-
гоносители будет повышаться на 10%
каждый год, а на дизельное топливо в
2016 году на 14 процентов (далее – по
10). 

Ситуация по энергоносителям, кото-
рые используются как топливо для
котельных, будет, по словам Егорова,
ещё анализироваться, но уже в 2016
году акциз на них также поднимется на
10%. По газовому топливу анализ еще
не завершен, ставки акциза на них
вице-канцлер пока назвать не смог. 

Доля акцизов в потребительских рас-
ходах относительно невелика - от 0,6 до
1,6 процента. Поступления в бюджет
уже в 2016 году должны составить 11,3
млн. евро.

Что касается дизельного топлива, то
Егоров отметил, что дорожает его про-
изводство и, по прогнозам, рост его
потребления будет снижаться. После
повышения акцизов конечная цена на
дизель будет расти на 0,15% в год, в то
время как общий рост потребительских
цен прогнозируется в 0,26 процента. 

Вице-канцлер отметил, что могут
возникнуть проблемы, связанные с дав-
лением черного рынка, своё влияние
окажет и приграничная торговля. Но
даже по самому консервативному сце-
нарию поступления в бюджет вслед-
ствие повышения акцизов на дизель
ожидаются самые среди всех акцизных
товаров высокие – 26,8 млн. евро в пер-
вый год.

Можно, конечно, не пить, не курить
и ходить пешком. Но и в этом случае
повышение акциза на энергоносители
косвенно  коснется каждого: увеличе-
ние транспортных расходов неизбежно
повлечет за собой общий рост цен, в
том числе и на продукты. А совсем не
есть – не получится…

Текст и фото Виталия ШКОЛА

Идея первых фестивалей была тако-
ва: 7 дней, 7 концертов, 7 городов, но со
временем программа расширилась и в
настоящее время представляет собой
самое большое летнее событие в Эсто-
нии. У зрителей есть прекрасная воз-
можность послушать множество кон-
цертов и познакомиться с интересными
исполнителями. Каждый любитель
музыки найдёт для себя интересный
концерт и откроет новые уголки Эсто-
нии, где они будут проходить, – уве-
ряют организаторы фестиваля. 

Он открылся в Йыхвиском концерт-
ном доме программой «Вечер с Чайков-
ским». Выступил камерный оркестр
Мос ковской Государственной консер-
ватории. 8 июля в Белом зале Кохтла-
Ярвеского музея сланца, а затем в
крепости Пурт се свою программу
«Праздник ренессанса» представил
зрителям «Hortus Musicus». В этот же
день на мызе Саку Виллу Вески и Тийт

Каллусте дали концерт «Жизнь без
Grammy», наполненный произведения-
ми о комических происшествиях, про-
изошедших с музыкантами. 9 июля в
школе искусств Кивиыли зрителей
ждала «Незабываемая оперетта», а в
церкви Св.Михаила в Йыхви – «Песни
Юхана Вийтинга». Сегодня же, 9 июля,
поздним вечером можно послушать в
Йыхвиском концертном доме вокалиста
Александра Ивашкевича, который под
аккомпанемент гитары Олега Давидо-
вича исполнит песни «о русской тоске,
нос тальгии, меланхолии и любви» (так
обозначено в программе).

10 июля фестиваль «перекочует» на
мызу Кукрузе, где можно будет послу-
шать музыку классических француз-
ских композиторов, и в Светлый парк
Нарва-Йыэсуу, где Яак Соояар (гитара),
Раул Ваигла (бас) и Танель Рубен (удар-

ные) представят программу «1980». В
субботу, 11 июля, местами встречи
артистов со зрителями будут мыза Мяэ-
тагузе, Тойлаская церковь и снова
Нарва-Йыэсуу (здесь, в «Ноорусе»,
дадут концерт София Рубина и Елена
Юзвик).

В завершающий день фестиваля, 12
июля, концерты пройдут в шахтёрском
парке-музее, где выступит Маарья
Нуут (вокал, скрипка, live-электрони-
ка), в Иллукаской церкви – концерт
Биргит (вокал) и в нашем городе: в
Силламяэ в Центре культуры в 17.00
выступит дуэт гитаристов – Елена
Осипова и Даниэль Юлле. В их
исполнении прозвучит музыка Испа-
нии, Латинской Америки и русских
композиторов. Цена билета – 5 евро.

Наслаждайтесь музыкой лета!
Наш корр.

7 июля стартовал самый большой
летний музыкальный фестиваль
«Музыка семи городов» Он прохо-
дит уже в 17-й раз.

Музыка семи
городов

Культура
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Люди города

-Как прошёл последний караул?
-Нормально. Часть его пришлась на

профилактическую работу: проводили
показ пожарной техники в школе «Кан-
нука», давали пояснения по технике
безопасности, желающие попробовать
имели возможность доказать свои зна-
ния при пользовании огнетушителем.

- Как Вы стали пожарным?
- Волею судеб. Я из Ярославской об -

ласти. Работал в  рыбхозе, овладел спе-
циальностями электрика и токаря. В
1976 году приехал в Силламяэ в гости к
родственникам. Город понравился. Ре -
шил, что здесь можно жить. Но для это -
го в режимном тогда Силламяэ трудоу-
строиться было непросто. Нехватка
ощу  щалась в милицейском и пожарном
подразделениях. Брат жены посовето-
вал обратиться к начальнику пожарной
охраны. Договорились с ним, что мне
будет сделан вызов.

- И начальство не смутило, что
опы та в пожарном деле у Вас не бы -
ло?

- Ничего страшного. Опыт приходит
с годами. В первый караул заступил
первого марта 1977 года, а уже в июне
поехали на республиканские соревно-
вания по пожарно-прикладному спорту.
Для подготовки к соревнованиям был
специально создан спортивный караул,
тренировки проводили во дворе дежур-
ной части, у нас там сейчас есть трена-
жёры.

- Что новичку сложнее всего ос -
воить?

- В команду приходили люди, кото-
рые когда-то имели опыт работы на
высоте, но после небольшого перерыва
некоторые «верхолазные» навыки утра-
чивались. Требовалось время, чтобы
пе ребороть страх. Бывали и те, кого
можно назвать «бесшабашными», у них
девиз: «Ладно, как-нибудь пробьёмся».
Но на пожаре «как-нибудь», скажу так,
«не катит». Хватало и «отказников»:
приходит человек устраиваться к нам

на работу, посмотрит, чем придётся
заниматься, посидит, покурит - и боль-
ше мы его не видели.

- Самый «ужас и кошмар» в работе
спасателей?

- Тяжёлых случаев на моём веку бы -
ло много. Это и пожар в тринадцатом
посёлке, и погибшие в огне люди…
Вспоминается ЧП 1999 года в школе
«Ваналинна», когда пришлось эвакуи-
ровать 170 детей. Площадь возгорания
невелика, но задымлённость большая.
На улице - январь, мороз под 30 граду-
сов, ребята в лёгкой одежде. Наши дис-
петчеры хорошо сработали, с помощью
горуправы организовали подачу авто-
бусов. (За работу на школьном пожаре
Юрий получил награду. – Прим. Н.К.).

- А трупы не пугают? Спасателям
приходится работать в случаях
дорожных аварий со смертельным
исходом.

- Знаете, некогда отвлекаться на эмо-
ции. Наша задача выполнить обязатель-
ный комплекс спасательных операций –
предотвращение возгорания, вскрытие
кузова автомобиля (при необходимо-
сти), ликвидация разлива топлива и
масла.

- Сменная работа вкупе с психоло-
гической нагрузкой насколько ска-
зывается на организме спасателя, на
семейной жизни?

- Когда смены были по 12 часов, это
было крайне неудобно. Самый лучший
график – суточное дежурство, орга-
низм к нему лучше адаптируется. Что
касается физподготовки, то каждый год
спасатели сдают зачёты с учётом своего
возраста. У меня с этим проблем не бы -
ло. А семья… Жена же знает, что у
меня за работа, поэтому относится к
ней с пониманием.

- За годы Вашей службы менялась
техника, менялись система подготов-
ки и требования. Как воспринима-
лись эти нововведения?

- Техника, с которой начиналась моя
работа пожарным, была сделана в
СССР на базе автомобилей ЗИЛ и ГАЗ-
66. Сейчас идут «МАНы» и «Скании».
Но один ГАЗ-66 в нашей команде сох-
ранился. Это, считай, машина-вездеход.
Например, в случае спасения на водах
лодку надо спускать на приемлемой
глубине. «Газик» отлично с этим спра-
вляется, уверенно входя в воду. Запад-
ные «новинки» хороши для дорог, без-
дорожья «пугаются», а ведь нам прихо-
дится выезжать на тушение пожаров не
только в черте города. Что замучило
спасателей, так это требования по зна-
нию госязыка. Меня как-то департа-
ментская дама спрашивала, нужен ли

спасателям эстонский язык в нашем
регионе? Ответил: нет. Она: «Как так?
Вы приезжаете, скажем, на хутор, где
горит дом. Встречает маленькая девоч-
ка, которая по-эстонски говорит, что в
доме осталась её сестра. А вы не пони-
маете, о чём идёт речь!». Пришлось
пояснить, что слушать рассказы нам
просто некогда, потому что мы уже спе-
шим в «непознанку», в огонь и дым. А
расспрашивать девочку будут те, кто
остался на улице, полученную инфор-
мацию нам сообщат по рации.

- С годами не притупляется чув-
ство ответственности?

- Нет. Зато опыт – хороший подсказ-
чик. Уже по дороге к месту происшест -
вия мы в кабине прокручиваем, что
пред стоит сделать.  

- Разливы топлива в результате
ав тоаварий,  весенние поджоги тра -
вы, судя по сводкам Спасательного
департамента, доставляют немало
хлопот.

- Нередко травяные пожары переки-
дываются на деревья, да что там - и
хутора от них сильно страдали. Что ка -
сается топливных разливов…  Был слу-
чай, когда из автоцистерны при аварии
вылилось  в придорожную канаву 900
литров дизтоплива. Это грозит зараже-
нием не только почвы, но подземных
вод. Поэтому чем скорее спасатели
при ступят к ликвидации ЧП, тем луч -
ше. 

- Одна из проблем внутри города -
трудности подъезда спасательной
тех  ники к ряду мест.

- Это связано в основном с обилием
у домов припаркованного личного
транспорта. Наши машины габаритные,
им нужно достаточно места для разво-
рота. Порой мешают и ветки деревьев,
но тут мы справляемся быстро с
помощью имеющихся в спасательном
комплекте пил.

- В профилактической работе
Служба спасения уже не первый год
убеждает людей в необходимости ус -
тановки в жилье дымовых датчиков.
Но народ по-прежнему считает, что
жили без датчиков и дальше будем
жить. На Ваш взгляд, насколько дат-
чики важны?

- Они хорошо помогают в преду-
преждении о возможности возникнове-
ния пожара. Вызовы достаточно часто
поступают от соседей (стенки в домах
тонкие), они слышат, что датчик срабо-
тал, и его никто не отключает, значит,
что-то не так.

- Силламяэ – промышленный го -
род, отсюда вероятность аварий, свя-
занных с влиянием на экологию.

- У нашей команды есть необходи-
мый комплект для работы при авариях
техногенного характера. Да мы и не
оди ноки. В случае необходимости к
нам на помощь приходят расчёты из
других городов. Как это было при не -
давнем пожаре на «Силмете».

Беседовал Николай КЛОЧКОВ

Караул сдал
В конце мая Юрий Макаров, работник силламяэской команды спасателей,
вышел в свой последний караул. Пенсионный возраст подоспел. 38 лет
пожарного стажа – это серьёзно. Предлагаем читателем интервью со «ста-
рожилом» спасательной службы.
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Сотрудничество

(Продолжение. Начало в N 26)

Удивительные люди живут в Шуе.
При огромной занятости городского
руководства праздничными заботами в
связи с Днём города, несмотря на то,
что в воскресенье все должны были бы
отдыхать от пятничной и субботней
суеты, нашу делегацию ни на минуту
не оставили без внимания, всюду нас
сопровождали либо директор историко-
краеведческого музея К.Д.Бальмонта
Наталья Шептуховская, либо её колле-
ги Татьяна Добычина, Марина Сосно-
викова. Мы постоянно были в «поле
зрения» заместителя главы админи-
страции Ольги Беловой, на нас находи-
ли время два главных человека города –
руководитель городского округа Шуя
Татьяна Алексеева и исполняющий
обя занности главы администрации ок -
руга Владимир Егоров. Нам уделили
особое внимание на приёме в честь Дня
города, где были собраны руководители
учреждений, почётные граждане и дру-
гие люди, чьими именами гордятся шу -
яне. На приёме было оглашено реше-
ние властей города присвоить звание
«Почётный гражданин» двум воена-
чальникам посмертно в связи с 70-й
годовщиной Победы в Великой Отече-
ственной войне. Кстати, и мы не обош-
ли вниманием эту важную дату: возло-
жили цветы к памятнику воинам-шуя-
нам, постояли у Вечного огня. 

Нам были отданы лучшие места во
время праздника на городской площа-
ди. Нам всюду вручали презенты:
книги, картины, буклеты, значки, жур-
налы... Наши городская библиотека,
му зей и русское общество пополнили
свои фонды новыми изданиями книг о
Бальмонте, материалами с предыдущих
научно-практических конференций,
Бальмонтовских чтений. Ряд изданий
почти только что вышел с печатных
машин типографий, и мы стали их пер-
выми обладателями. Получили, напри-
мер, в подарок, целую упаковку только
что увидевший свет книги «Ясень. Ви -
дение Древа» К.Д. Бальмонта - изда-
ние, представляющее собой република-

цию стихотворной его книги «Ясень»
(1916 г.), снабжённое комментариями и
новейшими исследованиями творче-
ства поэта. Наша делегация была при-
глашена на праздничный обед в честь
Дня города и на прощальный ужин.
Оба состоялись в новом модном месте
города – недавно открывшемся ресто-
ране-клубе «Дело в шляпе». Вот так
гос теприимно принимали нас в Шуе!

Основные торжества состоялись в
Шуе в пятницу, 12 июня. Главным мес -
том действа была центральная площадь
города. Началось оно с театрализован-
ной музыкально-хореографической
про граммы «По ступенькам времени».
Продолжалась она вместе с приветст -
вием городского руководства и всего-то
меньше часа, но эти 60 минут вместили
столько всего! Работниками Дома куль-
туры до мелочей, с чувством глубокого
патриотизма и очень профессионально
был продуман сценарий, который поз -
волил, действительно, прошагать «по
сту пенькам времени», вспомнить и ис -
торию Шуи, и военные годы, и годы со -
временного строительства, и при этом
насладиться талантами творческих кол-
лективов, солистов. Всё было ярко,
мас штабно, с использованием совре-
менной лазерной и телевизионной тех-
ники, позволившей видеть на большом
экране всё, что происходит на площади.
Вот тебе и российская провинция! Ока-
зывается, нам до некоторых вещей ещё
ой как далеко. По завершении програм-
мы открытия весь день на сцене шли
концерты групп, ансамблей, хоров. В
раз ных частях города, на аллеях, в пар -
ке также пели, танцевали, играли гар-
мони. Веселились дети, участвуя в за -
бавах, проводились игры. Работали
«Бульвар юных умельцев», «Улица
Стрельцов», «Аве ню художников»…
Всё было кстати, «в тему». 

После часового торжества на город-
ской площади нам предложили прогу-
ляться по Шуйскому Арбату, принять
участие в открытии выставки в рамках
Всероссийского конкурса «Лоскутная
мозаика России» в Шуйском историко-
художественном и мемориальном му -

зее М.В.Фрунзе (в 1918 году Фрунзе
стал первым губернатором вновь соз-
данной Иваново-Вознесенской губер-
нии. Личные вещи и архив известного
военного деятеля представлены в экс-
позиции «Время и судьбы» именно в
этом музее). Были мы на открытии
Литературного сквера, встречались с
сотрудниками литературно-краеведче-
ского музея Константина Бальмонта, а
потом вместе с шуянами присутствова-
ли на красивейшем и продолжительном
праздничном салюте. И всё это в один
день, насыщенный таким обилием ме -
роприятий. 

Ну а второй день, 13 июня, можно
наз вать поистине Бальмонтовским. Где
бы мы ни были, всюду шёл разговор о
Бальмонте. Праздничная программа в
школе, которая носит имя Бальмонта и
на которую нас пригласили хозяева,
называлась «Любовью согрето здесь
имя поэта» и была посвящена презен-
тации книги «Фейные сказки», выпу-
щенной издательским домом Николае-
вых. И дети, вдохновенно читавшие
стихи, и сама атмосфера мероприятия,
и выступление издателя, и другие речи,
и музыка, сопровождавшая мероприя-
тие, - всё трогало душу. В тот же день
мы были на открытии XXVII Бальмон-
товских чтений и конференции, пос вя -
щенной Бальмонту и собравшей веду -
щих учёных-бальмонтоведов.

По возвращении в Силламяэ, когда
все впечатления начали раскладываться
«по полочкам», не уставали поражать-
ся, как много мы увидели и услышали в
этот краткий визит в Шую! Как много
мы встретили людей, которым хочется
искренне поклониться за хорошо про-
думанную программу нашего пребыва-
ния на ивановской земле, за предостав-
ленную возможность окунуться в боль-
шой мир большого поэта, разделить
радость праздника вместе с шуянами и
ещё раз утвердиться в мыслях о важно-
сти таких контактов, особенно сегодня,
когда власть предержащая, точнее, от -
дельные её представители, пугают на -
род какой-то российской агрессией,
вой ной, в воздухе постоянно витает дух
милитаризма, сеющего в умах страхи
пе ред чем-то очень опасным. Все эти
разговоры после каждого посещения
Рос сии кажутся ещё нелепее. Такие
кон такты, такое сотрудничество хотя
бы на уровне городов - это вклад в ми -
ротворческую политику, пусть и мале -
нький. Может быть, это звучит громко,
но такова миссия людей: делать всё для
того, чтобы жить в мире, согласии,
взаимопонимании и уважении. Для это -
го хороши любые формы: совместные
мероприятия, встречи, конференции,
поездки друг к другу для знакомства с
культурой, традициями, обмен идеями,
опытом. Всегда надо искать повод для
дружбы, а не для ссоры.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора

(Окончание следует)

«Шуя, капелька России»
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На прошлой неделе в Централь-
ной городской библиотеке Силламяэ
открылась фотовыставка «Лица го -
рода».

В основу экспозиции легли фотора-
боты сотрудников библиотеки, сделан-
ные в разные времена и в разных
местах. Часть выставки находится на
стенах вдоль лестницы, ведущей с пер-
вого на второй этаж, а часть - в конфе-

ренц-зале библиотеки. Своеобразным
дополнением к вернисажу стала демон-
страция снимков, так сказать, с пылу, с
жару. Владимир Горохов, Евгения Дем-
ченко, Дмитрий Кржечковский, Сергей
Перов и Борис Синицов откликнулись
на приглашение библиотеки показать
на большом экране фотографии по теме
«Лица города», сделанные в нынешние
Дни города и моря.

Кроме того, раз речь зашла о Силла-
мяэ, работники библиотеки извлекли из
своих архивов некоторые любопытные
документы. Один из них - копия ответа
из городского архива Нарвы на запрос,
сделанный в 1983 году силламяэским
горсоветом и горисполкомом. В доку-
менте подтверждается, что 9 ноября
1948 года Силламяэ на основании рас-
поряжения Совета министров Эстон-
ской ССР был присвоен статут рабоче-
го посёлка, что подтверждено и Указом
Президиума Верховного Совета ЭССР

от 6 января 1949 года. В ответе из архи-
ва сообщается также, что первым пред-
седателем поселкового совета стал
Виктор Павлович Русских, а секрета-
рём утверждена Клавдия Васильевна
Смыхова.

А ещё в библиотеке хранятся эскизы
памятного значка к 10-летию Силламяэ
– к юбилею был объявлен художествен-
ный конкурс.

Николай КЛОЧКОВ
Фото автора и 

работников библиотеки

Культура

Представители СМЦИ «Улей» по -
сетили российский город Великие
Лу ки и встретились с тамошними ра -
ботниками культуры.

Идея побывать на псковской земле
родилась в дни проведения фестиваля
танцевальных стилей “Stiilivisioon
2015“, когда группа мажореток «Золо-
тые погоны» взяли мастер-класс у Вла-
димира Ермакова, руководителя кружка
ударных инструментов «Улья». В те
весенние дни из уст руководителя На -

тальи Нестеровой прозвучала идея о
продолжении мастер-классов с нашей
стороны. На что с легкостью отк ли к -
нул ся Владимир.

План двух дней пребывания в городе
был насыщенным: мастер-классы по
теории и практические занятия на ин -
струментах; знакомство с обитателями
и жизнедеятельностью Дома культуры
имени В.И. Ленина; приём силламяэ-
ской делегации председателем комите-
та культуры Администрации города Ве -

ликие Луки Валентиной Ивановной
Зандер, встреча с генеральным дирек-
тором ООО «Трансэкспедиция» Ни -
колаем Георгиевичем.

Поездка оставила много хороших
впечатлений. Укрепление творческих
контактов позволяет расширить инфор-
мационные ресурсы и углубить обще-
ние среди коллег наших городов для
поиска ярких решений в организации
досуга молодёжи и подростков, в про-
ведении мероприятий, считают в
«Улье».

Наш корр.

Студия хореографии “ЭТЮД” вер-
нулась с Международного фестива-
ля-конкурса из болгарского города
Обзор с множеством наград. Уже в
Обзоре руководителю «Этюда» Ли -
лии Худяковой и танцорам поступи-
ло предложение поучаствовать также
в совместном российско-болгарском
проекте “Северная Венеция в Болга-
рии”! Приглашение было принято.

На конкурсах были представлены
эстонские, российские, украинские
коллективы.

Силламяэсцы отлично справились с
задачами, поставленными перед сами-
ми собой: завоевали высокие места в
танцевальных состязаниях! Средняя
группа танцоров получила два первых
места в номинации «Детский танец».
Старшие девушки завоевали три пер-

вых места: в классическом, эстрадном
и современном жанрах хореографии. А
уж гран-при в классическом танце во -
об ще воодушевил старших девушек:
захотелось ещё больше танцевать и
тан цевать! «Поработали хорошо и за -
мечательно отдохнули 15 дней на теп -
лом море, на белоснежном песке – вос-
торг, да и только! Купались, загорали
(очень повезло с погодой), репетирова-
ли, общались с участниками из других
кол лективов. Всё было здорово! Была
организована экскурсия в Несебр, в
красивейший город Болгарии, город-
му зей, старая часть которого включена
в список Всемирного наследия
ЮНЕСКО. Посетили деревню, стали
зрителями программы для детей и
взрослых, посмотрели замечательные
болгарские танцы. Хочу сказать огром-
ное спасибо нашему директору Алевти-
не Ермаковой за поддержку, Алексан-
дру Улитину – за помощь в оформлении
документов. Спасибо всем нашим тех-
ническим и творческим коллегам! С
хорошим настроением мы уходим на
каникулы и с нетерпением ждем новый
сезон!», - подводит итог Лилия Худяко-
ва.

Наш корр.

Студия “ЭТЮД” вновь завоевала награды

В режиме узнавания

Творческий визит
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Православие

В 1989 году началось возрождение в
Силламяэ храма в честь иконы Казанской
Божией Матери. По благословлению отца
Вячеслава Куркина одним из первых соз -
дателей его была Нина Андреевна Тими -
на. В нашем городе к тому времени не
было храма, и приходилось ездить по раз-
ным городам на богослужения. Нина
Андреевна написала заявление в горис-
полком, чтобы выделили место для
строительства, и собрала множество под-
писей от верующих людей. Место выде-
лили. В данный момент там стоит крест.
Но об этом будет сказано позже. А пока
разрешили занимать финский домик
(быв шая игротека). Как мы были рады!
Первое собрание состоялось в Доме пио-
неров. Настоятелем храма назначили от -
ца Александра Пидвисоцкого. На собра-
нии он многое нам рассказывал. Выбрали
старосту - Алексея Ивановича Тимина,
каз начея - Наталью Перову, в свечную
лав ку - Антонину Рюмину. Подарил нам
отец Александр иконочки, и мы разош -
лись. На следующий день началась рабо-
та. Вскоре домик превратился в домаш-
нюю церковь. Икон не было. В храм
несли кто что мог. Отец Вячеслав загру-
зил такси самым необходимым, и всё это
доставили к нам. Освящение домика-
церкви состоялось 4 апреля 1990 года.
Приехали отец Гермоген – благочинный и
с ним четыре монахини. Первую боже-
ственную литургию надо было служить
на Благовещение. Подсвечников не хвата-
ло, аналоев - тоже. Галина Кривоборская
наняла такси и второй раз поехала в
Кохтла-Ярве к отцу Вячеславу. Загрузили
там полную машину. По пути заехала в
Йыхви к отцу Василию. Он тоже дал, что
мог. 

И вот первая служба на Благовещение
и первая Пасха 1990 года. В крохотный
храм вместились немногие. Большинство
людей стояло во дворе. Какие были все
радостные, такая волна благодати прони-
кла в сердце! Обнимались, христосова-
лись, дарили друг другу подарки! Спустя
три дня после Пасхи в наш храм приехал
митрополит Алексий, который впослед-
ствии был патриархом Московским и
Всея Руси. Мы его встречали хлебом с
солью. Благословил он нас на строитель-
ство. Мы пожаловались ему, что у нас нет
духовных книг. Он пообещал, что книг
скоро будет много. Так и было. Отец
Александр благословил каждого на своё
послушание: кто подсвечники чистил,
кто стирал, кто украшал, а в основном
делали всё это вместе. Певчих не было.
Отец Вячеслав на каждую службу присы-

лал троих певчих с Паванду. Останавли-
вались они у Феоктисты, ныне покойной.
Как они любили её, и как она их любила!
Всегда их ждала и готовила для них. 

Дети отца Александра, отроки Роман и
Степан, всегда были на службе, а особен-
но Степан. Помогали и другие отроки.
Вспоминается, как мы, несколько чело-
век, остались после службы, чтобы уб -
рать храм. Так всё красиво, на иконочках
расшитые полотенца – домой идти не хо -
телось. И мы стали петь «Богородице
Дево, радуйся». Зашел Алексей Голуб,
еще такой юный, но как вести службу уже
знал. И вот он присоединился к нам и
учил нас, как надо правильно петь. Но у
нас ничего не получалось: видимо, это
нам не дано. Клироса не было, пели в
уголке, по правую сторону.

Первый престольный праздник в честь
Божией Матери «Казанская» отметили в
школе. Евдокия Гуляева, Антонина Каре-
ва напекли пирогов. Стол собрали всем
миром. Потом было очень много прият-
ных воспоминаний. 

На вторую «Казанскую» к нам приеха-
ли отец Гермоген с монахинями, священ-
ство. Был крестный ход по Силламяэ.
Освятили город и то место, которое отве-
ли для храма. Там поставили крест, он в
настоящее время перенесён на террито-
рию ныне действующего храма. 

Отцу Александру было с нами тяжело.
Мы совершенно ничего не знали. Бывало,
В. Болгова говорила: «Батюшка, какие мы
все бестолковые! Всё не так делаем». А
он отвечал: «Какие вы сейчас – ясно.
Важно, какие вы будете!». 

Больше года Алексей Тимин был ста-
ростой. После него выбрали Владимира
Тицкого. Храм-домик был под сигнализа-
цией. Чтобы начать строительство, нуж -
ны были деньги, поэтому долго не начи-
нали строить. И вот летом Валентина
Вит ковская на машине привезла отца
Вячеслава к нам в храм. Он благословил
Феодосию, Валентину Жилину и Галину
Кривоборскую читать акафист Казанской
Божией Матери, после чего поехали в
Нарву к отцу Александру домой вести
переговоры о начале строительства хра -
ма. Переговоры закончились успешно.
Вскоре началось строительство. Завезли
строительные материалы, и началось
дежурство. Строительство шло очень
быстро. Копали фундамент вокруг доми-
ка-церкви. С какой любовью люди бра-
лись за всякую работу! Дежурили ноча-
ми, старались не спать. Например, Вален-
тина Болгова и Таисия Лебедева дежури-
ли вдвоем. Они за ночь выкопали такой

котлован перед алтарем, что утром отец
Александр и иже с ним говорили, что
пять мужчин не справились бы с тем, что
сделали они вдвоем. Вот какая была
любовь, вот какое было горение, чтобы
иметь свою церковь. 

…Фундамент был заложен, началась
кладка кирпича. Чтобы нанять каменщи-
ков, не было денег. Искали «своих»…
Больше всех запомнился Иоанн Васильев
– больной, слабый, только что выписался
из больницы после воспаления легких.
Не заходя домой, начал кладку. Без слез
смотреть было невозможно. Потом отец
Александр нашел каменщиков Михаила и
Владимира. Они приходили к восьми
часам утра и работали, пока не стемнеет.
Те, кто дежурил в ночь, делали раствор к
восьми утра. Днем привозили готовый
раствор, а когда не хватало его, делали
сами. Запомнилась Александра Шубина,
маленькая, худенькая, после ночи делала
раствор. А как его надо было хорошо
перемешать - и ведь справлялась! К стро -
ительству подключились многие пред-
приятия, организации. Нарвский комби-
нат выделил безвозмездно много кирпи-
ча. Немощные люди физически помочь
не могли – отчисляли пенсию. А были и
такие, которые десятину от зарплаты
несли в храм, а у кого было средств боль-
ше, тысячами жертвовали. Очень хорошо
помог Юрий Михайлович Евстигнеев
(царство ему небесное!). Несли люди не
только деньги, но и посуду, полотенца…
Староста Владимир Тицкий со своей
женой Фаиной работал очень энергично,
безотказно брался за любое дело и всё
умел. Многие делали всё безотказно, с
большой ответственностью. Газетной
площади не хватит, чтобы назвать всех и
привести примеры их неутомимости,
отзывчивости, готовности прийти на по -
мощь, доброго отношения к любому делу. 

Отец Вячеслав часто к нам приезжал,
следил, подсказывал, как надо лучше.
Постоянно собирал со всех прихожан
своих деньги для нашего строительства.
Сколько людей участвовало в дежурстве
и строительстве! Дежурить приходилось,
потому как вокруг было столько стройма-
териалов! Да еще машины стояли под
окном. Храм рос не по дням, а по часам.
Покрыли крышу, надо сносить домик-
церковь. Мужчины разбирали, а женщи-
ны выносили балки, доски. Было столько
пыли - без просвета!

После Владимира Тицкого, переехав-
шего по семейным обстоятельствам в
Россию, старостой выбрали Петра Вол-
конского. После него старостой стал
Николай Рысенков. 

Я в храм пришла в 1989 году, с тех пор
живу им, была очевидцем вышеописан-
ных событий. Сколько людей, столько
впечатлений, поэтому простите меня,
братия и сестры, если по немощи духов-
ной написала что-то не так!

Валентина ЖИЛИНА

N.B. В следующем номере газеты ре -
дакция продолжит разговор о храме, от -
мечающем свой юбилей. 

Храм Казанской иконы Божией Матери 21 июля отметит 25-летие со дня его
появления в городе, то есть в тот год была официально зарегистрирована
деятельность православной церкви в Силламяэ, и 20-летие его освящения
архиепископом Таллиннским и Всея Эстонии Корнилием. Автор публика-
ции Валентина ЖИЛИНА вспоминает, как всё начиналось.

Храм отмечает двойной
юбилей
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Спорт

Еще раз хочу рассказать о пользе от занятий физкультурой и
спортом для людей любого возраста. Начну с пенсионеров,
кому уже далеко за 60 - 70 и даже за 80 лет. В настольный тен-
нис можно играть до глубокой старости. Я не один раз говори-
ла об этом. Вспоминаю один эпизод. Когда-то мы играли неда-
леко от Таллинна, в Пайкузе. Соревновался мужчина, которому
было далеко лет за 80, но старость ещё к нему не постучалась,
не пришла, душа была молода. Играл он красиво и увлеченно,
а главное очень технично. Это вызывало одобрение и восторг
зрителей, которые ему бурно стоя аплодировали. Его игра была
достойна восхищения. 

Вот я и начну с пенсионеров. Психологи и врачи отмечают,
что пожилые люди, лишенные общения, чаще страдают депре-
ссиями, болезнями, быстрее стареют, чем те пенсионеры, кото-
рые ведут активный образ жизни, стараются посещать клубы
по интересам, спортивные секции, пишут картины, занимают-
ся музыкой, изучением языков, будучи в очень солидном воз-
расте, работают на своем садовом участке… Все это похваль-
но, лишь бы двигаться, общаться с друзьями и не хандрить,
поменьше рассказывать о своих недомоганиях. 

Я же очень люблю настольный теннис, считаю, что он дает
мне и физические, и духовные силы, радость и бодрость. Не
один раз повторяла, что ракетка – это моя подружка на отдыхе,
в поездках, она везде со мной. Мой девиз по жизни: «Не болеть
и не стареть», во всяком случае, подальше от себя отодвинуть
старость. Приходя в Открытый молодежный центр, которым
руководит Игорь Малышев, я, как и все, посещающие его,
забываю про свои невзгоды, боли и болячки, они просто отсту-
пают. Я, как молодая, ношусь у стола, «летая» туда-сюда за ма -
леньким теннисным шариком, играя и с взрослыми, и с детьми.
Мне это нравится, а мне ведь уже много лет, но я их не чув-
ствую. Вместе со мной играет Ирина Оглоблина, врач-невро-
патолог и терапевт. Она даже как-то пожалела, что только в
этом году пришла заниматься настольным теннисом, хотя
раньше играла. Активно играла до этой весны Алла Дрозд,
музыкальный работник детского сада «Rukkilill», играют Нина
Семенова, Раиса Иванцова… Ждём Анну Акулинину, Вален-
тину Волкову, надеюсь, они помнят, как играли у нас. 

Особенно увлеченно играют в настольный теннис мужчины
всех возрастов. Это Магомед Исаев, Карл Раннамаа, Виктор
Кузьминов, Анатолий Амбрози, Марк Веллакотт (из Англии),

Олег Черняев, Николай Садик, Валентин Савинов, Александр
Солдатов… Играли у нас активно всю зиму и работники порта
Олег Кронгауз и его друг Константин, оба из Маарду. Бывали
и гости из Таллинна, Ряпина, Йыхви, из России. Так, недавно
играл паренек из Архангельска Максим Котельников. 

Всегда открыты двери нашего спортивного зала для школь-
ников, только приходи и занимайся, не засиживайся дома за
компьютером, помни – надо двигаться. Здесь я особо отмечу
Игоря Красильникова, ученика школы «Каннука», который
постоянно играет со взрослыми теннисистами, братьев Егора и
Глеба Бражниковых (школа «Каннука»), Роберта Тимко, Ники-
ту Полищука и других ребят, активно выступающих на сорев-
нованиях Открытого молодежного центра. Наш тренер Вале-
рий Черных положил много сил и труда для того, чтобы
настольный теннис стал любимой игрой в городе. Спасибо ему
за это. Мы берем пример с нарвитян, у них настольный теннис
– это большие традиции, играют в него отцы и дети, что очень
важно. Словом, есть у кого учиться и с кого брать хороший
пример. А в мире настольного тенниса постоянно лидируют
китайцы, это даётся им, благодаря огромному трудолюбию и
терпению. За ними идут немцы, японцы, россияне… Любой
вид спорта - это, прежде всего, огромнейший труд, наверное,
потом талант. Еще хочу отметить, и это я давно заметила, если
человек постоянно чем-то занят, работает даже после ухода на
заслуженный отдых, то он и долго живет.Ещё важно в жизни
быть приветливым, добрым, никогда никому не завидовать,
любить ближних, радоваться за тех, кому хорошо, с улыбкой
встречать новый день. Жизнь коротка, и никому не надо
состояния войны. Человек ведь так богат и духовно, и физиче-
ски, нам ли торопить время и желать иного.

Хочу поблагодарить всех, кто посещал Открытый молодеж-
ный центр, принимая участие в играх настольного тенниса,
пожелать всем хорошего отдыха, набраться за лето больше сил
и здоровья. А лето пусть будет теплым и солнечным. Мы так
его ждем. А осенью опять все соберемся своим дружным спор-
тивным коллективом. Всего хорошего, до встречи, друзья!
Этого желаем вам мы – Велора Путинцева и Валерий Черных.

Велора ПУТИНЦЕВА

День города в шахматном клубе
был отмечен двумя параллельно про-
ходившими турнирами.

Оба соревнования прошли по швей-
царской системе, но турнир взрослых -
в шесть туров, а детских - в 4. В глав-
ном турнире, сыграв между собой
вничью и выиграв пять остальных пар-
тий, завершили турнир с равным коли-
чеством очков наши юные «гроссмей-
стеры» Илья Сирош и Роман Орлов. Но
по дополнительному показателю золо-
тую медаль завоевал Илья. Роман
довольствовался «серебром». Бронзо-
вой медалью награжден шахматист из
Санкт-Петербурга Михаил Демченко. 

Ольга Причетникова стала облада-
тельницей золотой медали среди жен-
щин (3,5 очка и шестое место в общей
турнирной таблице). Юная Екатерина
Колесова удостоена серебряной медали
(в её активе 2 очка). Бронзовая медаль
вручена Тамаре Исавниной. С учетом

дополнительных показателей медали
вручены ветеранам: золотая – Алексан-
дру Гущину, серебряная – Николаю
Кузнецову, бронзовая – Яаку Канарби-
ку. Каждый из них набрал по три очка. 

Интересней было награждение у
детей. Они поощрялись не только за то,
как выступили в главном турнире, но и
за успехи в тренировочных турнирах, в
конкурсах решения задач и викторинах,
проводимых в течение учебно-спортив-
ного сезона. Прежде всего следует
похвалить Каролину Бобкову, завоевав-
шую золотую медаль и выигравшую
при этом все партии. Кроме неё ни во
взрослом турнире, ни среди детей
никто не сумел так успешно сыграть. К
тому же Каролина награждена дипло-
мами за два первых места и одно второе
в комплексной программе, проведен-
ной в учебном году. Дипломами и при-
зами также отмечены Марта Панова,
Анастасия Карина, Максим Бондарчук,

Иван Москальчук, Виктор Павлов и
Сергей Пихаленко. 

По итогам субботнего турнира меда-
лями разного достоинства были
награждены Иван Москальчук, Влад
Олейник, Владимир Качалкин, Анаста-
сия Карина, Дмитрий Лутков, Максим
Бондарчук, Виктор Павлов, Марта
Панова и Дарья Коломейцева. Без вни-
мания не остался и судейский аппарат в
лице Александра Сироша и Людмилы
Кафановой. Им также были вручены
медали и дипломы. За игрой участни-
ков турнира наблюдали мамы и папы,
бабушки и дедушки и просто любители
шахмат. Не оставили без внимания тур-
нир и фотографы, в том числе и Нико-
лай Клочков (фото было опубликовано
в предыдущем номере «СВ» в репорта-
же с праздника). Теперь в клубе насту-
пили летние каникулы, после которых 1
сентября, в 15 часов, за шахматные дос -
ки сядут дети, чтобы сыграть в турнире
открытия очередного учебно-спортив-
ного сезона.

Виктор МЕШКОВ

В честь дня рождения города

Дарить людям радость и бодрость

Шахматы

Настольный теннис
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Болельщики со стажем помнят
ещё весьма грозный «Хайдук» из
Сплита, который неоднократно выс -
тупал в еврокубках во времена суще-
ствования Югославии. После распа-
да этого государства команда из
Сплита представляет Хорватию.

На минувшей неделе с хорватами на
раквереском стадионе наш «Калев»
встречался в рамках отборочного раун-
да Лиги Европы. Естественно, более
опытные гости попытались «задавить»
силламяэсцев с самого начала игры.
Активная игра хорватов принесла свои

плоды. Уже на 8-й минуте ошибка в
обороне «Калева» обернулась одиннад-
цатиметровым ударом, который игрок
«Хайдука» смог успешно реализовать.
Хорошо, что после пропущенного гола
наши не «поплыли», а постепенно
выровняли игру. На 40-й минуте украи-
нец Кирило Силич с подачи итальянца
Джорджио Руссо сделал счёт 1:1.

Во втором тайме «Калев» нашёл-та -
ки свою игру: фланговые проходы за -
вер шались опасными навесами в
штрафную площадку соперника. «Хай-
дук» с трудом сдерживал атаки хозяев

поля. Увы, успехом они так и не увен-
чались. Ничья. В Сплите пройдёт от -
ветная встреча, которая и решит, какая
из команд пойдёт по евролиговской до -
роге дальше. 

…В  минувший понедельник”Калев”
в 17-м туре “Премиум лиги” начал игру
неудачно. “Тулевик” вышел вперёд уже
на 14-й минуте и почти до конца матча
удерживал преимущество. Перелом
произошёл за 12 минут до конца основ-
ного времени, когда у нашей команды
отличился Александр Волков, сравняв
счёт, а затем Кирило Силич забил по -
бедный гол.   

Николай КЛОЧКОВ

Спорт

На стадионе в Силламяэ
Заключительным аккордом в спортивном разделе

состязаний в честь Дня города стал второй этап серий-
ных соревнований «Бег года», проводимых под эгидой
Ида-вирумааского союза спорта.

Напомним, что по традиции основная дистанция равняет-
ся году, в который бег проводится. Следовательно, в этот раз
спортсменам предстояло пробежать 2015 метров. Из силла-
мяэских легкоатлетов отметим Владислава Павлюка, кото-
рый показал второй результат среди мужчин, Милену Сусло-
ву, занявшую второе место среди женщин и первое в своей
возрастной группе, а также Сайну Мамедову – у неё третий
результат среди женщин и второй в своём возрасте.

Предваряли основной старт «шоколадные забеги», в кото-
рых участвовали самые юные участники соревнований,
некоторым из них потребовалось на дистанции сопровожде-
ние взрослых. А итогом спортивного вечера прошедшего
понедельника стал бег на 815 метров. Лучший результат
показал Михаил Титов.

Николай КЛОЧКОВ

Успех отмечен
В Таллинне состоялось награждение лучших спортсменов Эстонии по итогам

выступлений на чемпионатах мира и Европы в первом полугодии 2015-го. 
Награждение проводил Олимпийский комитет Эстонии. Серебряной медалью на

Чемпионате Европы по сумо были отмечены силламяэский борец Данил Лопоухов и
его тренер Николай Новицкий.

Наш корр.

Лёгкая атлетика

Борьба

Футбол

«Да» или «нет»? Узнаем сегодня

Юные футболисты силламяэского
«Калева» приняли участие в двух
международных соревнованиях.

Команда, составленная из ребят
2003-2004 г.р., выезжала на турнир в
Финляндию. В своей возрастной груп-
пе, где было заявлено 57 команд, силла-
мяэсцы выступили весьма достойно,
заняв 14-е место.

В Пярну прошёл традиционный
«Летний кубок». Наш «Калев» предста-
вляли ребята 2005 г.р. 32 команды были
разбиты на 8 групп. После игр по кру-
говой системе победители групповых
соревнований выходили в стадию плей-
офф. В ¼ финала соперниками наших
ребят была команда из Литвы. Победа
осталась за нашими. В полуфинале,

увы, «калевцы» проиграли сверстни-
кам из Табасалу, но сумели собраться и
в игре за третье место против «Калью»
(Нымме) завоевали «бронзу».

Тренеры клуба Ирфан Аметов и
Роман Кожуховский поблагодари роди-
телей юных игроков  за помощь в орга-
низации поездок и как активных
болельщиков.

Николай КЛОЧКОВ

Испытание на прочность
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Наши консультации

«Вероятно, люди лучше ознакоми-
лись с опасностями от электричества,
поскольку, согласно результатам иссле-
дования, треть ответивших считает
свою осведомленность об опасностях в
связи с электричеством высокой, -
представил результаты исследования
член правления Elektrilevi Яанус Тий-
свенд. - В то же время, согласно стати-
стике, количество несчастных случаев,
связанных с электричеством, в прош -
лом году увеличилось на десятую
часть. Между словами и действитель-
ностью заметна разница». 

В качестве примера несчастного слу-
чая, произошедшего по причине не -
осведомленности и безрассудства, Тий-
свенд привел несчастный случай, кото-
рый произошел весной прошлого года
в Рапламаа, где 16-летний молодой
человек залез на крышу подстанции и
получил опасный для жизни удар то -
ком. «Для того, чтобы получить элек-
трический удар, не нужно трогать кабе-

ли, достаточно всего лишь подойти к
ним близко», - пояснил Тийсвенд.

В результате исследования также
стало явно, что хотя большинство лю -
дей считали, что хорошо знакомы с
опасностями от электричества, как
минимум у половины жителей в реаль-
ной опасной ситуации возникли бы
большие трудности. 41% ответивших
не умеют безопасно удалиться от упав-
шей на землю линии электропередачи
под напряжением, а 10% ответивших
сделали бы это неправильно. Треть от -
ветивших знала, что безопасно уда-
литься от упавшей на землю линии
электропередачи под напряжением
мож но, прыгая на одной ноге или
держа обе ноги плотно прижатыми.

Хотя, согласно результатам исследо-
вания, понимание опасностей от элек-
тричества выше среди людей 40-59 лет,
живущих в Западной Эстонии и в сель-
ской местности, в прошлом году
серьезный несчастный случай произо-

шел в Йыгевамаа, где женщина пошла
после грозового шторма в подстанцию,
чтобы включить отключившееся элек-
тричество, и получила серьезные трав-
мы. Elektrilevi просит ни при каких об -
стоятельствах посторонним лицам не
входить в подстанции, а звонить по
телефону 1343 для сообщения о неис-
правностях, чтобы проблему устрани-
ли электрики. «Ни при каких обстоя-
тельствах опасный для жизни риск не
представляется разумным», - сказал
Тийсвенд.

Согласно статистике Департамента
технического надзора, большинство
несчастных случаев, связанных с элек-
тричеством, происходит летом. В 2014
году 52% несчастных случаев произо-
шло в период с мая по август, а 28%
несчастных случаев произошло с деть-
ми до 10 лет. Elektrilevi каждую весну
организует кампанию по безопасному
обращению с электроэнергией, в ходе
которой призывает родителей расска-
зывать детям о связанных с электриче-
ством опасностях, поскольку несчаст-
ных случаев можно избежать, если
достаточно знаний. 

Каарел КУТТИ,
руководитель по коммуникации

Elektrilevi

Результаты исследования, заказанного фирмой Elektrilevi, показывают, что
67% родителей весьма беспечно относятся к опасностям от электричества,
которые угрожают их детям, считая их незначительными. Годом ранее этот
показатель составлял 47%. В то же время молодые люди сами считают, что
их знания о связанных с электричеством опасностях ниже среднего.

Бесплатное обучение

Регистрация для всех заинтересованных в
языковых курсах открыта на сайте Фонда инте-
грации и миграции «Наши люди» до 30 августа
2015 г. Время и место проведения курсов же -
лающим учиться сообщат организации, веду-
щие курсы.

«Нужно непрерывно инвестировать в обуче-
ние эстонскому языку на начальный и средний
уровни. Чем лучше живущие здесь люди вла-
деют эстонским языком, тем успешнее они
могут участвовать в жизни общества: им
проще найти работу, ориентироваться в медиа-
пространстве на эстонском языке, повысить
социальную активность», – подтвердила Анне-
ли Реймаа, вице-канцлер Министерства куль-
туры по культурному многообразию.

Курсы эстонского языка на начальный и
средний уровни (A2, B1 и B2) для первых
групп начнутся 1 сентября 2015 года. Объем -
100 академических часов. Количество участни-
ков - минимум 540 человек, недостаточно вла-
деющих эстонским языком постоянных жите-
лей и новых мигрантов с отличным от эстон-
ского родным языком.

По информации фонда «Наши люди»

Перед отправлением на работу в иностранное государство необходимы
следующие действия: 

• выяснить все требования и условия, которые следует выполнить до
начала работы в иностранном государстве. Информацию можно найти как
на портале EURES, так и в посольстве иностранного государства;

• проверить предложение о работе за границей очень основательно;
• если вы едете на работу через фирму трудового посредничества,

нужно проверить, действует ли эта фирма законно. Эту информацию
можно найти в регистре экономической деятельности, выбрав предприя-
тия, сферой деятельности которых является оказание услуг для рынка
труда;

• внимательно проверить все детали трудового договора перед его под-
писанием;

• сделать копию со своего паспорта. Она не заменит проездной доку-
мент, но при потере паспорта сможет облегчить процесс делопроизвод-
ства на месте. Копию паспорта и свою фотографию для документа нужно
оставить также своим близким;

• выяснить, позаботится ли работодатель о вашем социальном страхо-
вании или вы сами должны выплачивать необходимые страховые взносы;

• зарегистрировать своё пребывание за границей в ближайшем посоль-
стве Эстонии или в Министерстве иностранных дел;

• сообщить семье и друзьям об отъезде на работу за границу. Оставить
близким свои контакты и контакты работодателя. До отъезда надо дого-
вориться с семьёй и друзьями, как часто и каким образом вы будете с
ними связываться.

По информации Кассы по безработице

Не стоит игнорировать опасность

Несмотря на свободное передвижение в Европейском Союзе, перед
отъездом на работу в другое государство-член Европейского Союза
необходимо учитывать, что для работы в другом государстве на
основе постоянного или долговременного трудового договора необ-
ходимо официально зарегистрировать своё пребывание в другом
государстве. Регистрация даст вам равноценные права с граждана-
ми данного государства.

Открыта регистрация на начинающиеся в
сентябре по всей Эстонии курсы эстонско-
го языка на уровни A2, B1 и B2, которые
будут проводиться при поддержке про-
граммы Европейского социального фонда
«Меры поддержки интеграции общества
Эстонии».

На работу за границу
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Разное

Центр культуры
10 июля в 13.00 - концерт ансамбля классической ка -
мерной музыки ВМС США в Европе “Ветры союзных
войск”. В программе заняты Даниэль Вундерлич (флей та),
Джордана Берриман (фагот), Алекс Форд (кларнет), Уитни
Адамс (гобой), Энтони Смаус (валторна). Вход сво -
бодный!
12 июля в 17.00 - концерт дуэта гитаристов Елена Оси -
пова - Даниель Юлле. В программе музыка Испании,
Латинской Америки и русских композиторов. Цена би лета
- 5 евро.
28 июля в 19.00 - концерт в рамках Международного му -
зы кального фестиваля «Алион Балтик» в Эстонии. В сос -
таве исполнителей музыканты из США, Китая, Эс то нии,
Франции, Украины, России, Финляндии. Проз вучат
произведения П. Чайковского, М.Равеля, Брука, Д. Пуч чи -
ни, Я. Пярта, Ф. Шопена и других композиторов. Вход
сво   бодный!

18 июля - фестиваль “JazzTime 2015”  
в Силламяэ

ПРОГРАММА ФЕСТИВАЛЯ
15.00 (на городской лестнице) -WEEKEND (Си л ламяэ),
Funksia (Таллинн), More Drive (Силламяэ), трио Рауля
Вайгла (Таллинн), Полины Зизак & The Band (Москва,
Россия). Вход свободный.
20.00 (в Центр культуры) - трио Владимира Вы соц кого,
“Opera meets Jazz“, солисты Лук Роберт (Канада), Крис -
тель Пяртна, Рене Соом, Павло Балакин. Цена би лета в
предварительной продаже 7 евро, в день концерта – 10
евро.
23.00 (Валерия Чкалова, 19) - Супер-джем @ «Stuudio
ÖÖ».

Центральная библиотека (Калда, 12)

По 31июля - выставка художественных работ Зинаиды
Шиловой  и фотовыставка «Лица города».

Филиал городской библиотеки (Геологическая, 18).

По 20 июля - “Удивительное рядом” - фотовыставка Ев -
гении Демченко.
По 31 июля - “Цветы и бабочки”. Выставка поделок из
бумаги детей из детского сада “Яаниуссике”.

Спорткомплекс «Калев» 

11 июля с 10.00 – футбол, турнир ветеранов.  Искусст -
венное поле. 
11 июля в 16.30 – футбол, чемпионат Эстонии, первая
лига: «Калев-2» (Силламяэ) – «Пума» (Таллинн). Ис кусст -
вен ное поле.

Наша афиша

СИЛЛАМЯЭСКОЕ ГОРУПРАВЛЕНИЕ
продаёт на публичных устных торгах:

1.Квартирную собственность, номер регистровой части не -
д вижимости 1765808, кадастровый признак 73501:010:0039,
ул. Валерия Чкалова, 29-21, Силламяэ (имущество
опекаемого городом лица), 3-комнатная квартира, 2-й этаж,
49,8м2, начальная цена – 10 300 евро;

2.Квартирную собственность, номер регистровой части
недвижимости 3122408, кадастровый признак
73501:011:0001, бульвар Мере, 6-11, Силламяэ, 4-комнатная
квартира, 1-й этаж, 82,9м2, начальная цена – 21 500 евро.

Плата за участие в торгах - 32 евро (не возвращается), и
гарантийная сумма - 10% от начальной цены квартиры опла-
чиваются за каждый объект продажи отдельно.

Устные торги состоятся 15 июля 2015 года в 10 часов в
здании Силламяэского горуправления по адресу ул. Кеск,
27.

Условия торгов и перечень необходимых для участия в тор-
гах документов опубликованы на веб-странице города
www.sillamae.ee

Для осмотра квартир и за информацией об условиях про -
дажи обращаться в Силламяэское горуправление, Кеск, 27,
Силламяэ, каб.106, тел 392 5712.

Общество «Милосердие» сообщает
1 августа с.г. состоится экскурсия на ферму, где

выра щивают страусов и других птиц. Отъезд от
городского бассейна в 9.00.

На ферме с помощью гида узнаете многое о жизни стра -
усов, увидите эму, их сородичей нанду, а также пред ста -
вителей семейства фазановых – павлинов. Можно будет
угоститься яичницей из страусиных яиц, чаем с
кренделем. Стоимость поездки для членов общества – 5
евро, для со провождающих лиц – 7 евро. Общество
обращается к спонсорам за помощью в орга низации этой и
других поездок. 

Криминал и происшествия
в июне

1 июня полиция задержала 15-летнего юношу, которого
обвинили в самовольном использовании транспортных
средств. 2 июня Вируский уездный суд взял его под стражу.
Подозревалось, что юноша проник в машину и при помощи
проводов завёл её, а затем катался по Силламяэ. В ходе про-
верки выяснилось, что юноша до этого употреблял алко-
гольные напитки. По словам руководителя по расследова-
нию Нарвской полиции Андреса Ягго, проблемой в Силла-
мяэ является взлом и кражи автомобилей, к чему полиция
относится очень серьёзно.

5 июня в 20.23 в Центр тревоги сообщили, что на ул. Гео-
логической горит машина. На место происшествия приеха-
ли спасатели. Выяснилось, что горит дачный прицеп. Люди
не пострадали.

Вечером 5 июня на территории детского сада “Хелепуна-
сед пурьед” произошел пожар. Очагом стал передвижной
домик, который был установлен для нужд работающих в
детском саду строителей. По словам очевидцев, скорее
всего, пожар начался по причине умышленного поджога.
Незадолго до возгорания рядом с домиком видели двоих
подростков 12-15 лет.

7 июня в 21.27 спасатели погасили на ул. Валерия Чкало-
ва оставленный без присмотра костёр.

10 июня в 23.43 спасатели погасили загоревший мусор
между гаражами по ул. Сытке.

13 июня спасатели погасили в товариществе “Спутник”
загоревшуюся крышу садового дома. 

14 июня около 00.15 в квартире по ул. Геологической
была избита 28-летняя женщина. Полиция задержала в каче-
стве подозреваемого 25-летнего мужчину.

16 июня 17.53  спасатели выезжали на ул. Льва Толстого,
где в заброшенном здании горели пол, мусор, а также сухая
трава вокруг здания. 

18 июня полиции сообщили, что из подъезда дома по ул.
Ранна украден велосипед. Ущерб 240 евро.

22 июня около 00.30 в квартире дома по бульвару Виру
было совершено нападение на 43-летнего мужчину.

24 июня около 3-х часов ночи в квартире по ул. Кеск
напали на 31-летнюю женщину.

25 июня в 16.06 на ул. Михаила Румянцева горел сарай.
Команда спасателей Силламяэ ликвидировала пожар к
16.26. Люди не пострадали.

28 июня из киоска на ул. Кеск украдены 25 метров элек-
трокабеля. Ущерб 300 евро.

По информации ДПП и Службы спасения
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Одним из мероприятий програм-
мы Дней города и моря стало

открытие «Летней выставки» в город-
ском музее, на которой представлены
дипломные работы выпускников Сил-
ламяэской и Ахтмеской школ искусств,
картины художников Силламяэ, Санкт-
Петербурга и Нарвы. Всего участвуют
в выставке 20 человек, в экспозиции ра -
змещены более 30 произведений (жи -
вопись, графика).

На «Поляне неформального обще-
ния», тоже обустроенной впер-

вые, собирались те, кому хотелось (из -
вините за тавтологию) пообщаться друг
с другом вдали от шума городского, у
костра, послушать перебор гитарных
струн, при желании – попеть, а самое
главное – насладиться тишиной, пре-
красной погодой, полюбоваться спо-
койным морем, красотой безбрежного
простора. 

Наверняка мамам и папам малы-
шей, появившихся на свет в ап -

реле-мае этого года, запомнится чес т -
вование их деток, ведь оно состоялось
именно в день рождения города, 29
июня. Родители 18 малышей были при-
глашены на церемонию в Центр культу-
ры. Их приветствовали городские руко-
водители Елена Коршунова, Тынис
Кал  берг, Ээви Паасмяэ. Им вручались
серебряные ложечки, на которых мож -
но выгравировать имя и дату рождения
малыша. Им были адресованы добрые
слова ведущей Ирины Пархоменко, для
них пели дети из кружка «Академиче-
ское пение» молодёжного центра по
интересам «Улей». А они, Аврора, Да -
вид, Даяна, Анастасия, Ки ра, Амалия,
Ва силиса, Аурика, Арианна и Ева, Ар -
тур, Марат (имена-то какие!) и другие
маленькие граждане Силламяэ, ли бо
тихо посапывали под напутственные
речи и музыку, либо всхлипывали, при-
влекая к себе внимание, либо что-то
пристально разглядывали… Какую ра -
дость на крыльях люб ви принёс аист в

каждую семью! Считается, что если он
облюбует дом, то в семье воцарятся
благополучие и счастье. Пусть так оно
и будет!

Сбалкона здания, где размещают-
ся горуправление и горсобрание,

29 июня прозвучо музыкальное позд -
рав ление городу с его днём рождения.
Его «послал» силламяэсцам преподава-
тель музыкальной школы Александр

Са вельев. Несмотря на то, что слушате-
лей-зрителей было немного, звуки тру -
бы были слышны далеко…

…Праздник завершился. Его подго-
товкой и проведением занимались де -
сятки организаций, служб, начиная с
местного самоуправления, его отделов
и подведомственных учреждений и за -
канчивая теми, кто обеспечил порядок
и убирал город. Содействовали его ор -
ганизации спонсоры и многие горожа-
не, которые, благодаря своему учас -
тию, помогли сделать его ярким, зре-
лищным, запоминающимся. Поблагода-
рим их за это! На празднике работало
немало журналистов республиканских
СМИ. Каждый по-разному представил
наш праздник на своих каналах, однако
все вместе они создали положитель-
ный портрет города.

Лидия ТОЛМАЧЁВА
Фото автора, работников музея

и «Улья»

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Молодей, Силламяэ, прибавляя в возрасте!


